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‘Fábricas do agro’ têm aval para
produzir 400 milhões de vacinas
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A Prefeitura de Cuiabá teve que 
correr contra o tempo para conse-
guir os ultracongeladores neces-
sários para armazenar as doses da 
vacina produzida pela norte-ame-
ricana Pfizer. Os imunizantes utili-
zam uma tecnologia que demanda 
armazenamento a -70ºC, mas 
levantamento preliminar do Conse-
lho Nacional de Secretarias Muni-
cipais de Saúde (Conasems) aponta 
que menos de metade das capitais 
têm a estrutura necessária para 
receber o imunizante. Até a manhã 
desta terá (19), a situação de Cuiabá 
ainda era incerta

LUTA CONTRA
O TEMPO
PELA VACINA
DA PFIZER
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Famílias estão
passando fome
Em um ano de pandemia, o con-
sumo de alimentos básicos da 
dieta dos brasileiros diminuiu. No 
Centro-Oeste, cerca de 54,6% das 
famílias sofrem insegurança ali-
mentar. Ou seja, deixaram ou não 
estão consumindo carne, queijo, 
hortaliças e legumes. A pesquisa 
ouviu 2.400 pessoas entre agosto e 
dezembro do ano passado e mostra 
a dura realidade do país Pág. 5

NOVA MISTURA IRÁ IMPACTAR
INDUSTRALIZAÇÃO DA SOJA
Para conter a alta 
no preço dos com-
bustíveis, o Mi-
nistério de Minas 
e Energia (MME) 
reduziu provisoria-
mente a quantidade 
de biocombustível 
que é misturado ao 
diesel. A medida 
trará impactos di-
retos para o estado 
e, caso a redução se 
mantenha, é espe-
rado que o consumo 
de soja em Mato 
Grosso seja 8,68% 
menor em relação 
ao que foi registrado 
em 2020. Isso signi-
fica que 1,39 milhão 
de tonelada deixará 
de ser consumido

Pág. 3
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Um feito histórico

EDITORIAL

 governo federal conseguiu 
um feito histórico. Enrolou-se 
em uma confusão sem pre-

cedentes com o Orçamento e chega 
hoje, dia 21 de abril, ao 111º dia sem 
uma peça orçamentária que permita 
o uso dos recursos públicos. Ou seja, 
não pode usar o próprio dinheiro 
para combater uma das mais gra-
ves crises sanitárias e econômicas 
da história do Brasil. A confusão foi 
tão grande que, em dado momento, 
chegou-se a cogitar no Planalto que 
o presidente Jair Bolsonaro viajas-
se ao exterior para que outra pessoa 
sancionasse o Orçamento em seu 
lugar, tamanha a irregularidade da 
peça.

Faltando apenas 10 dias para a 
chegada do mês de maio, o governo 
finalmente começou a desfazer as 
lambanças do Orçamento de 2021, 
com a aprovação no Congresso de 
um projeto de lei que permitirá abrir 
crédito para ações emergenciais de 
combate à pandemia sem indicar a 
origem dos valores para cobrir tais 
despesas. O texto também exclui as 
ações e programas emergenciais da 
meta fiscal estabelecida para 2021, 
que já previa um rombo de R$ 247,1 
bilhões nas contas públicas.

As mudanças eram necessárias 
para garantir o mínimo de viabili-
dade do Orçamento fictício aprovado 

pelo Congresso. A euforia foi tama-
nha com a aprovação dessas altera-
ções que o Ministério da Economia 
até informou que destinará R$ 15 
bilhões para a retomada dos pro-
gramas emergenciais de socorro ao 
empresariado, sendo R$ 10 bilhões 
para a redução de jornadas e salários 
(BEm) e R$ 5 bilhões para crédito a 
micro e pequenas empresas (Pro-
nampe).

A aprovação desse ‘remendo’ no 
Orçamento é uma forma de proteger 
o governo federal contra eventuais 
questionamentos sobre as irregula-
ridades na peça orçamentária, prin-
cipalmente a subestimação de des-
pesas essenciais, como o pagamento 
de aposentadorias, por exemplo. Tais 
despesas foram cortadas pelo relator 
do Orçamento, senador Márcio Bittar 
(MDB-AC), na sanha para aumentar 
os recursos destinados ao pagamen-
to de emendas parlamentares.

As incertezas sobre o Orçamento 
e as contas públicas brasileiras con-
tinuam influenciando o mau humor 
dos investidores internacionais, cau-
sando instabilidade na moeda na-
cional, que já é uma das mais des-
valorizadas no mundo. Notícia boa 
para os exportadores e péssima para 
o trabalhador, que continuará pa-
gando mais caro no alimento e no 
combustível que consome.

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA e QUINTA-FEIRA, 21 e 22 DE ABRIL DE 2021
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O
Notícias falsas compartilhadas pelas redes 

sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifique sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.

FIQUE ATENTO!

APOIO:

Alan Porto (*)  

A educação é parte essencial 
na vida de todas as pessoas, se-
jam crianças, jovens ou adultos. 
Em Mato Grosso e em qualquer 
lugar do mundo a educação é 
um dos principais fatores para a 
formação de cidadãos conscientes 
e mobilidade social.

É para amparar e dar todo o suporte 
técnico e financeiro a este movimento que 
o governador Mauro Mendes apresentou, 
o “Programa Educação Já, Mato Grosso”, 
uma série de ações cujos conceitos centrais 
são o trabalho em regime de colaboração 
com prefeitos e secretários municipais para 
elevar a alfabetização e a aprendizagem de 
qualidade entre os alunos dos dois primei-
ros anos iniciais do Ensino Fundamental. 

Vamos trabalhar em regime de colabo-
ração com o Estado, municípios, escola e 
sociedade organizada pela qualidade no 
sistema educacional, pelo regime previsto 
na Constituição Federal (CF) e no Plano 
Nacional de Educação (PNE). Com boas 
práticas educacionais, baseadas em evi-
dências de outros estados e do mundo. 
Juntos, vamos colocar a educação de Mato 
Grosso em índice alto de qualidade.

A organização do programa requer 
estabelecer e definir metas, indicadores e 
governança que serão monitorados per-
manentemente para que a alfabetização e 
todo o ciclo inicial da educação da primeira 
infância tenham resultados satisfatórios de 
ensino e aprendizagem dos alunos.

Uma das premissas centrais do progra-
ma baseia-se no fato de que o aluno é do 
município, independente da rede. E por isso 
vamos todos juntos fomentar apoio técnico 
e financeiro necessários para atingir nossos 
objetivos. E para isso, o governador Mauro 
Mendes, no lançamento do programa, já 
deixou claro que haverá recursos públicos 
suficientes e bem aplicados para investir e 
prover de infraestrutura física e tecnológica 
as unidades escolares, graças ao acúmulo 

de verba pública obtida pela redução 
de gastos e equilíbrio fiscal rigoroso 
implantado pela gestão estadual 
entre 2019 e 2020.

Essa atitude de gestão res-
ponsável em todo o governo e, 
especificamente na educação, 

permitiu os investimentos para 
criar as condições adequadas para 

a melhoria do ambiente humano e de 
infraestrutura das escolas estaduais.

Mas, sabemos que o sonho de entender 
e interpretar o mundo pelo conhecimento 
permitido pela educação de qualidade re-
quer um esforço coletivo. Com participação 
de pais, mães e responsáveis pela longa 
caminhada de pessoas desde a primeira 
infância até à formação profissional adulta.

Por isso, vamos perseguir nossas 
convicções, fundamentos, práticas educa-
cionais e planos traçados para melhorar 
a educação com foco na alfabetização no 
primeiro e segundo anos do Ensino Funda-
mental, amparados em um trabalho diário 
da Seduc e dos municípios.

Queremos colocar a educação de Mato 
Grosso entre as 5 melhores do Brasil. Para 
atingir a meta, sabemos claramente que 
70% do sucesso da educação é gente. E, 
paralelo ao programa de alfabetização co-
laborativa, já temos planos de valorização 
profissional, formação continuada dos pro-
fessores e técnicos e a avaliação periódica 
da qualidade do ensino ofertado aos nossos 
estudantes de Mato Grosso.

Sabemos dos obstáculos e barreiras, 
mas, vamos implementar o regime de cola-
boração entre o Estado e os municípios na 
alfabetização para alcançar os sonhos do 
conhecimento advindo com a educação. E 
permitir no médio e longo prazo os primei-
ros degraus da escada para a mobilidade 
social de que muita gente depende em Mato 
Grosso e no Brasil para a sobrevivência e 
a felicidade efetiva.

*ALAN PORTO é secretário de Estado de 
Educação de Mato Grosso

Luana Soutos (*)  

Essa semana a minha mãe 
recebeu, finalmente, a primei-
ra dose da vacina contra a 
covid-19. Certamente o mo-
mento mais esperado pela po-
pulação mundial há mais de um 
ano. Foi um momento de alegria e 
um pouco de alívio, relembrando que 
sempre há esperança para o nosso 
desespero coletivo. Aliás, no caso da 
vacinação, mais de uma esperança. 
Estavam ali na nossa frente represen-
tantes da Ciência e do Sistema Único 
de Saúde (SUS) brasileiro.

Minha mãe levou cartazes para 
comemorar e, ao mesmo tempo, 
protestar, no momento da vacinação. 
Eram três folhas que estampavam 
“Viva a Ciência!”, “Viva o SUS!” e 
“Fora Bolsonaro genocida!”. Uma 
amiga da minha mãe, muito querida 
por sinal, não gostou do que viu nas 
fotos, e considerou uma manifestação 
de ingratidão, porque, para ela, quem 
comprou a vacina foi o presidente.

Infelizmente parte da população 
brasileira ainda pensa assim, apesar 
de todos os fatos demonstrando o 
contrário. Mas, pela voz do povo – já 
que as linguagens científica e jorna-
lística andam um pouco em baixa -, 
a verdade é dura, a verdade dói. E a 
verdade é sempre muito disputada, 
ainda mais nesse momento de maior 
polarização de ideias.

Infelizmente Bolsonaro ocupa o 
cargo que ocupa e, por causa dele, 
nós vacinamos bem menos do que 
poderíamos ter vacinado. Foi ele 
mesmo que disse aos jornais que 
não autorizaria a compra de vacinas, 
muito menos da chinesa – a vacina 
mais aplicada no país atualmente. 
Ninguém inventou, ele mesmo disse, 
com todas as palavras, para quem 
quisesse ouvir.

Esse depoimento, por si só, de-
monstra que o governo federal adqui-
riu as vacinas porque foi obrigado, e 
não pela disposição do presidente. E 
comprou com dinheiro público, que é 
meu e seu. Ou seja, comprou com o 
dinheiro de quem demanda o servi-

ço. O papel de Bolsonaro nes-
se processo poderia ter sido 
indiferente, porque ele não é 
um tirano, como gostaria. Há 
outros poderes e instituições 
dentro do Estado, além da 

vontade popular, que dizem a 
ele o que fazer ou não. Não é ele 

quem decide. Acontece que todo o 
esforço desse piloto é para derrubar 
o avião. Assim, em vez de ajudar ou 
se manter indiferente, Bolsonaro atra-
palha o processo sempre que pode.  

Felizmente, como nos cartazes que 
minha mãe levou ao local da vacina, 
nós temos a Ciência e o SUS. A esses, 
que trabalham comprovadamente em 
benefício da população, nós devemos 
ser gratos. Em compensação, o mes-
mo presidente que atrapalha nosso 
único acesso de esperança, é também 
quem auxilia o desmonte do SUS e da 
Ciência. A PEC 186/19, por exemplo, 
congelou por 15 anos os salários de 
profissionais da Saúde e Educação. 
Assim, não da para defender o algoz 
e a vítima ao mesmo tempo.

Mas a maioria dos seguidores do 
presidente, aqueles que ainda acre-
ditam que ele é uma pessoa bem 
intencionada, também acreditam que 
servidor ganha muito e trabalha pou-
co, que direitos são privilégios, e que 
o Estado está inchado – entre outras 
coisas sem sentido. E ainda repro-
duzem a frase “não discuto política 
porque não gosto”, justamente o que 
os fazem cair nessas armadilhas, re-
produzindo bobagens.

Nós devemos discutir política, sim, 
e devemos ser gratos aos segmentos 
e pessoas certas: pesquisadores que 
dedicaram suas vidas aos estudos e, 
no momento de desespero, souberam 
responder com agilidade e qualidade; 
aos profissionais da saúde, que aten-
dem a população arriscando a própria 
vida. Aos prefeitos, governadores e 
presidentes nós devemos cobrar, exi-
gir, reclamar, e em casos como o do 
Brasil, em que o presidente atrapalha 
em vez de ajudar, devemos culpar, 
responsabilizar e rejeitar. 

* LUANA SOUTOS é jornalista e socióloga.

Nova fase da Educação em MT

Gratidão e ingratidão
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Mudança na composição do diesel fará processamento da soja em Mato Grosso reduzir 8,68%, retornando ao patamar de consumo de 2019

Redução na mistura impacta MT

Mak Lucia 

O preço do óleo de soja 
afundou nas últimas seis 
semanas, após o Minis-
tério de Minas e Energia 
(MME) reduzir proviso-
riamente a quantidade de 
biocombustível que é mis-
turada ao diesel de 13% 
para 10%, por conter a 
alta no preço dos combus-
tíveis. Essa medida trará 
impactos para Mato Gros-
so, segundo o Instituto 
Mato-grossense de Econo-
mia Agropecuária (IMEA).

De acordo com os cál-
culos do Instituto, é espe-
rado que a produção total 
de biodiesel passe de 1,63 
milhão de metros cúbicos 
(m³) para 1,26 milhão de 
m³ em 2021. Isso significa 
que 1,39 milhão de tone-
lada de soja deixará de ser 
consumido no estado. 

Isto é, caso a redução 
de fato se consolide du-

rante o ano, é esperado 
que o consumo de soja em 
Mato Grosso seja 8,68% 
menor em relação ao que 
foi registrado em 2020 
para a produção do bio-
diesel, retornando a pata-
mares próximos ao consu-
mo de 2019. 

A medida é temporária, 
mas pode durar por todo 
o ano, já que foi adotada 
depois que a Agencia Na-
cional de Petróleo, Gás 
Natural e Biocombustíveis 
(ANP) revelou a possibili-
dade de aumento excessi-
vo no preço do óleo die-
sel durante o ano, o que 
implicaria uma série de 
efeitos negativos ao trans-
porte de cargas e para a 
economia em geral, espe-
cialmente se considerado 
os repasses dos preços ao 
consumidor final. 

Por essa razão, o CNPE 
entendeu ser adequada 
a redução da mistura en-
quanto perdurar o 79º 
Leilão de Biodiesel, a fim 
de evitar o aumento do 
diesel ao consumidor fi-
nal. 

Essa avaliação decorre 
dos efeitos da valorização 
do custo do óleo de soja 
nos mercados brasileiro 
e internacional, combina-
do com a desvalorização 
cambial da moeda brasi-

Jaelson Lucas / AEN

Redução da mistura de óleo de soja no biodiesel vai deixar mais grão para exportação, mas diminuirá a industrialização

BIODIESEL

O número de passageiros transportados caiu pela metade, de 6,5 milhões para 3,3 milhões

Gilberto Leite

leira frente ao dólar, que 
tem impulsionado as ex-
portações de soja e enca-
recido o valor do biodiesel 
produzido nacionalmente.

Oferta e demanda
A atualização feita no 

relatório de oferta e de-
manda em Mato Grosso 
consolidou a safra 19/20 
e trouxe novos ajustes 

para a safra 20/21. Com 
relação à safra 19/20, a 
oferta se manteve e o con-
sumo interno recuou em 
comparação com o rela-
tório anterior. De acordo 
com as agroindústrias do 
estado, o processamen-
to atingiu 10,37 milhões 
de toneladas até o fim de 
2020 e as exportações fo-

ram recordes, chegando a 
22,29 milhões de tonela-
das. 

Já para a temporada 
20/21, a produção foi 
ajustada para cima devido 
a uma melhora nas con-
dições das lavouras mais 
tardias no estado. A partir 
disso, espera-se que o es-
tado produza 35,75 mi t, 

valor 0,04% acima ao da 
safra 19/20. Na parte da 
demanda, o esmagamen-
to do grão pode chegar a 
10,61 mi t, 2,33% acima 
ao da temporada anterior. 
Por fim, as exportações 
foram ajustadas e podem 
chegar a 22,73 milhões 
de toneladas, um novo re-
corde em Mato Grosso.

Daniel Mello/ ABr

As operadoras de turis-
mo perderam dois terços 
do faturamento em 2020, 
segundo o anuário do se-
tor divulgado nesta terça-
-feira (20) pela Associação 
Brasileira das Operadoras 
de Turismo (Braztoa). Se-
gundo o levantamento, o 
faturamento das empre-
sas caiu de R$ 15,1 bi-
lhões em 2019 para R$ 4 
bilhões no ano passado.

O número de passa-
geiros transportados caiu 
pela metade, de 6,5 mi-
lhões no ano anterior para 
3,3 milhões em 2020. A 
maior parte das vendas 
(77%) ficou concentrada 
em viagens dentro do Bra-
sil, enquanto o turismo 
para o exterior respondeu 
por 23% da renda das em-
presas no período.

EMPREGO - A crise 
causada pela pandemia 

de covid-19 também afe-
tou o emprego no setor, 
que perdeu, segundo o 
anuário, 2,7 milhões de 
postos de trabalho ao 
longo de 2020. Os ser-
viços de alimentação 
foram os que mais de-
mitiram, com o corte de 
1,7 milhão de empregos, 
seguido pelo setor de 
transporte rodoviário, 
que reduziu em 559 mil 
vagas a força de traba-
lho e as agências de via-
gem que demitiram 197 
mil pessoas.

Apesar da forte re-
tração, o presidente da 
Braztoa, Roberto Haro 
Nedelciu, acredita que, 
comparando com o cená-
rio mundial, a queda no 
Brasil não foi tão forte. 
“Eu acredito que a retra-
ção não foi tão grande as-
sim”, disse durante a apre-
sentação dos números. 
“Os números do Brasil não 

são significativos, são até 
melhores do que foram no 
mundo”.

RETOMADA - O mer-
cado do turismo no país 
caiu para um patamar 
inferior ao registrado em 
2009, quando o setor fa-
turou R$ 6,1 bilhões, se-
gundo os dados da Braz-
toa. Uma retomada para 
um nível semelhante ao 
de 2019, Nedelciu ava-
lia que só deve acontecer 
na metade ou no fim de 
2022. “Vai demorar um 
ano e meio, dois anos para 
voltar àqueles números”, 
estimou.

O presidente da asso-
ciação acredita que quan-
do for possível fazer uma 
reabertura para uso de 
toda a capacidade turísti-
ca, haverá um crescimen-
to na procura. “Tem uma 
tendência de as pessoas 
estarem loucas para via-
jar”, ressaltou.

ANO AMARGO

Operadoras do turismo
perdem dinheiro em 2020

Assessoria de Imprensa 

O Comitê-Executivo 
de Gestão (Gecex), da Câ-
mara de Comércio Exte-
rior (Camex), suspendeu 
novamente a alíquota do 
imposto de importação 
aplicada ao milho, à soja, 
ao óleo de soja e ao fare-
lo de soja. A medida entra 
em vigor sete dias após a 
publicação da resolução 
Gecex e termina em 31 de 
dezembro de 2021.

Em outubro do ano 
passado, a Camex já tinha 

autorizado a suspensão 
do imposto de importação 
para o milho até 31 de 
março de 2021, e da soja, 
do óleo em bruto e da fa-
rinha e pellets até 15 de 
janeiro de 2021.

A expectativa naquele 
momento era de que ha-
veria estabilização nas co-
tações externas e a safra 
de grãos, em 2021, teria 
uma produção suficiente, 
de modo a reequilibrar a 
relação de preços com as 
proteínas animais, redu-
zindo a pressão de custos 

para as indústrias integra-
doras. Porém, as cotações 
internacionais tiveram 
comportamento de alta, 
pressionando ainda mais 
os preços internos.

Além do cenário de pre-
ços não ter se confirmado, 
apesar da safra recorde de 
109 milhões de toneladas 
de milho e 135,5 milhões 
de toneladas de soja, os 
preços internos seguiram 
em alta em virtude da forte 
demanda externa e da ma-
nutenção da desvaloriza-
ção do real frente ao dólar.

COMÉRCIO EXTERIOR

Milho e soja têm imposto
suspenso até o fim do ano
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Após transferência de tecnologia, fábricas de vacina animal conseguiram produzir 400 milhões de imunizantes contra a covid em 3 meses

LUZ NO FIM DO TÚNEL

Anvisa libera ‘vacina do agro’

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA e QUINTA-FEIRA, 21 e 22 DE ABRIL DE 2021

Jeferson Oliveira

O senador Wellington 
Fagundes (PL) revelou que 
a Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) deu 
sinal verde para que sejam 
produzidas vacinas contra o 
coronavírus em fábricas de 
saúde animal. O sinal posi-
tivo, segundo ele, foi dado 
durante reunião realizada 
na última sexta-feira (16).

De acordo com o se-
nador, o próximo passo é 
buscar a transferência de 
tecnologia para dar início à 
produção dos imunizantes.

“A previsão das indús-
trias é a seguinte: após a 

autorização e a transfe-
rência da tecnologia que é 
apenas a semente, a célula-
-mãe, eles podem produzir 
em 90 dias 300 a 400 mi-
lhões de doses. Em relação 
à tecnologia praticamente 
está definida e tem três 
grandes indústrias que 
querem fazer essa trans-
ferência tecnológica para 
o Brasil”, disse Wellington.

Wellington frisou que 
o país desmobilizou as 
suas indústrias de vacinas 
e hoje somente há fabrica-
ção na Fiocruz e no Butan-
tan, que não são indústrias, 
e sim institutos de pesqui-
sas, o que faz a produção 
ser limitada.

“Temos um grande par-
que industrial que pode 
perfeitamente com que o 
Brasil tenha vacina sufi-
ciente para vacinar a po-
pulação brasileira e ainda 
ser um grande produtor 
de vacina para o mundo”, 
acrescentou se referindo à 
indústria de vacinas contra 
a febre aftosa.

Gilberto Leite

Fagundes diz que três indústrias de vacina animal já manifestaram interesse em 
apoiar a iniciativa nacional contra a covid-19

Fagundes disse que o 
modus operandi na fabri-
cação da vacina contra a 
febre aftosa é o mesmo 
utilizado na fabricação de 
imunizantes contra o novo 
coronavírus, com o vírus 
inativado.

Paralela a essa fabrica-
ção, Wellington detalhou 
que o Brasil está realizan-
do uma pesquisa para de-
senvolver a vacina aqui no 
Brasil também, que dentro 
do curto espaço de tempo, 
o país já terá a tecnologia 
100% nacional.

O senador, que também 
é médico veterinário de 
formação, explicou que o 
coronavírus já são estu-
dados há mais de 40 anos 
no país e o Brasil inclusi-
ve produz vacina contra 
o coronavírus para aves, 
mas que a nova cepa Sar-
s-CoV-2, surgiu como uma 
mutação da zoonose, que é 
a transmissão de doenças 
dos animais para o homem 
e do homem para os ani-
mais.

Jefferson Oliveira

Após o anúncio do 
presidente Jair Bolsonaro 
de que apoiará o deputa-
do federal José Medeiros 
(Podemos) ao Senado nas 
eleições do ano que vem, o 
deputado estadual Gilber-
to Cattani (PSL) já adian-
tou que seguirá os passos 
de "seu Messias" e se dis-
pôs a ser futuro cabo elei-
toral de Medeiros.

O parlamentar havia 
declarado apoio à Coronel 

Fernanda, que disputou 
ao cargo na eleição suple-
mentar e ficou em segun-
do lugar. 

 “O presidente foi 
muito claro, né, a elei-
ção passou e não temos 
nenhuma rusga aí com 
a Fernanda, acho que 
ela pode participar do 
pleito, mas a decisão do 
presidente, é do presi-
dente, e vou apoiar (José 
Medeiros) por dois moti-
vos, um pelo presidente 
e outra pelo próprio Me-

deiros que foi uma pes-
soa que sempre apoiei”, 
disse o deputado nesta 
segunda-feira (19).

Além disso, Cattani 
disse estar tranquilo com 
a escolha de Bolsonaro, 
pois além de apoiar incon-
dicionalmente o presiden-
te, José Medeiros também 
tem uma ideologia de di-
reita forte. O deputado 
adiantou que convidará o 
parlamentar federal para 
se filiar ao partido, o PSL, 
no ano que vem.

SEGUINDO BOLSONARO

Cattani abandona Fernanda
e declara apoio a Medeiros

Gabriel Soares

A 2ª Câmara Criminal 
do Tribunal de Justiça de 
Mato Grosso negou habe-
as corpus pedido pelo em-
presário Ramos de Faria e 
Silva Filho, preso em abril 
de 2020 por envolvimento 
na venda de respiradores 
falsificados ao município 
de Rondonópolis. O acór-
dão foi publicado no Diá-
rio de Justiça Eletrônico 
desta segunda-feira (19).

Conforme denúncia 
do Ministério Público Es-
tadual (MP-MT), Ramos 
de Farias e Silva Filho é 
proprietário da “Life Med 
Comércio de Produtos 
Hospitalares”, empresa de 
fachada aberta em setem-
bro de 2019 no estado 
do Tocantins, que sequer 
possui sede física.

A empresa venceu li-
citação para fornecer ao 
município de Rondonópo-
lis 22 respiradores para 

enfrentamento à pande-
mia de covid-19, ao custo 
de R$ 4,1 milhões. Con-
tudo, Ramos teria usado 
uma outra empresa, tam-
bém sua, para comprar 
monitores cardíacos – que 
têm preços muito inferio-
res – e falsifica-los para 
parecerem respiradores 
pulmonares.

No dia 11 de dezembro 
de 2020, Ramos Faria foi 
condenado a oito anos de 
prisão por estelionato e 

RESPIRADORES FALSOS

Justiça mantém prisão de ‘pirata da pandemia’
lavagem de dinheiro. No 
entanto, o Ministério Pú-
blico recorreu da senten-
ça pedindo sua majoração 
diante da gravidade dos 
crimes cometidos.

A defesa de Ramos re-
correu à 2ª instância da 
Justiça Estadual alegan-
do não haver elementos 
suficientes para manter 
a prisão preventiva, com 
o objetivo de que o em-
presário pudesse recor-
rer da sentença em liber-

dade. O habeas corpus 
foi rejeitado por unani-
midade.

Em seu voto, o desem-
bargador Pedro Sakamo-
to, relator do processo, 
afirmou que há entendi-
mento firmado pelo Su-
premo Tribunal Federal 
(STF) de que a impossibili-
dade de execução provisó-
ria da pena não se aplica 
nos casos em que há ne-
cessidade de garantia da 
ordem pública e quando o 

réu é considerado de alta 
periculosidade.

“O mero fato de o ma-
gistrado, em uma decisão 
judicial, citar a possível 
ocorrência de um delito 
não capitulado pelo De-
legado de Polícia ou pelo 
Ministério Público, dentro 
do contexto fático que lhe 
é apresentado, é legítimo 
exercício da atividade 
jurisdicional, não haven-
do falar em suspeição do 
juiz”, concluiu.

Jefferson Oliveira

O presidente da Assem-
bleia Legislativa (ALMT), 
Max Russi (PSB), disse que 
o posto de vacinação mon-
tado no parlamento esta-
dual já está pronto para 
começar a funcionar. Ele 
aguarda um aval do pre-
feito de Cuiabá, Emanuel 
Pinheiro (MDB), para que 
o local funcione como um 
"corujão de vacinação", 
com atendimento até a 
meia-noite, a exemplo do 

que foi lançado em Várzea 
Grande nesta segunda-fei-
ra (19).

“Nós já conversamos 
com o prefeito e esta-
mos avaliando, tão logo 
conclua esse trabalho 
da parte da Assembleia 
e da parte da Prefeitura, 
vamos começar o atendi-
mento. O prefeito já ma-
nifestou interesse numa 
indicação que nós fize-
mos para a gente traba-
lhar em um horário no-
turno e atenderíamos o 

dia inteiro”, detalhou na 
manhã desta terça-feira 
(20).

De acordo com Max, a 
ideia é que assim que che-
garem as doses de vacinas 
o posto de imunização 
funcione até meia-noi-
te por três dias seguidos 
para agilizar a campanha 
de vacinação.

O presidente também 
disse que a ideia do 'coru-
jão da vacina' deve ser le-
vada a outros municípios 
de Mato Grosso.

CORUJÃO NA AL

Max aguarda Emanuel para
abrir posto de vacinação

Jefferson Oliveira

A secretária municipal 
de Saúde, Ozenira Félix, 
garantiu ao Estadão Mato 
Grosso, em entrevista reali-
zada nesta terça-feira (20), 
que Cuiabá receberá as pri-
meiras doses da vacina pro-
duzida pela Pfizer. A capital 
corria o risco de ser exclu-
ída da distribuição por não 
ter um ultracongelador, ca-
paz de atingir a temperatu-
ra de -70ºC, necessária para 
conservação do imunizante.

A Prefeitura corria con-
tra o tempo, já que o Mi-
nistério da Saúde deu até 
o final desta tarde para as 
capitais se manifestarem 

sobre a disponibilidade 
dos ultracongeladores. A 
estimativa inicial apontava 
que menos da metade das 
capitais brasileiras teriam 
condições de receber a va-
cina norte-americana.

Em conversa com a re-
portagem do Estadão, Oze-
nira explicou que o prefeito 
Emanuel Pinheiro (MDB) 
conseguiu as câmaras frias 
para armazenar os imuni-
zantes em parceria com a 
iniciativa privada.

“Houve um comprome-
timento do setor empresa-
rial. Conseguimos ajuda e 
doações e as vacinas che-
garão em Cuiabá. O depu-
tado federal Emanuelzinho 

(PTB) também nos ajudou 
e, caso não conseguísse-
mos essas câmaras, Cuia-
bá já estava com dinheiro 
para compra dos freezers”, 
detalhou, explicando que 
as câmaras também pode-
rão ser usadas para arma-
zenar outras vacinas.

O primeiro lote da vaci-
na Cominarty, desenvolvi-
da pela Pfizer em parceria 
com a BioNTech, chegará 
ao Brasil no dia 29 de abril, 
contendo 1 milhão de do-
ses. A expectativa é que os 
imunizantes já estejam dis-
poníveis nas capitais até o 
dia 1º de maio.

A quantidade que será 
enviada para Cuiabá ainda 

APOIO DO EMPRESARIADO

Cuiabá garante freezers para receber a Pfizer
não foi definida pelo Mi-
nistério da Saúde. A regra 
do Programa Nacional de 
Imunização (PNI) tem sido 
a busca de distribuição 
igualitária para estados, 
conforme a quantidade 
de habitantes nos grupos 
prioritários.

O Ministério da Saúde 
ressaltou que nenhuma 
cidade será prejudicada 
pelos critérios técnicos ne-
cessários para conservar a 
vacina da Pfizer. As cida-
des que não dispõem de 
câmaras frias continuarão 
recebem as vacinas Coro-
navac (Sinovac/Butantan) 
e Covishield (AstraZeneca/
Fiocruz).

Secretária diz que Cuiabá conseguiu freezers a tempo 
de garantir doses da vacina da Pfizer

Luiz Alves/Secom-MT
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Carne, ovos, queijos, hortaliças e legumes têm consumo reduzido por famílias brasileiras

Cátia Alves
 
A redução do consu-

mo de alimentos básicos 
durante a pandemia foi 
exposta em estudo entre 
pesquisadores da Univer-
sidade Livre de Berlim em 
parceria com a Univer-
sidade Federal de Minas 
Gerais e Universidade de 
Brasília. A população en-
frenta a fome e os riscos 
da insegurança alimentar, 
diminuindo a ingestão de 
carnes, frutas, queijos, 
hortaliças e legumes, que 
deveriam compor o cardá-
pio diário. 

Os pesquisadores ou-
viram 2.004 pessoas das 
cinco regiões do país, en-
tre agosto e dezembro 
de 2020, considerando 
marcadores sociais como 
gênero, raça/cor, escolari-

dade, situação territorial e 
renda per capita. Dos mais 
de dois mil entrevistados, 
59,4% estão em situação 
de insegurança alimentar, 
o que representaria 6 em 
cada 10 brasileiros. Ape-
nas 40,6% tem segurança 
alimentar. Ou seja, mais 
da metade não tem acesso 
a alimentos básicos para 
suprir suas necessidades 
diárias. 

Na região Centro-Oeste, 
54,6% das famílias sofrem 
insegurança alimentar. A 
região Nordeste é a que 
mais apresentou famílias 
vivendo sem segurança ali-
mentar, com cerca 73,1% 
dos entrevistados sem con-
seguir suprir suas necessi-
dades básicas diárias. Em 
seguida vem Norte, com 
67,7% e Centro-Oeste. Su-
deste 63,5% e, por último, 
o Sul com 51,6%.

DIMINUIÇÃO DOS 
ALIMENTOS - Houve uma 
redução de mais de 85% 
do consumo de alimentos 
saudáveis entre os entre-
vistados em situação de 
insegurança alimentar. Os 
alimentos saudáveis men-
cionados pela pesquisa 
incluem carnes, com con-
sumo reduzido em 44% 

REFLEXOS DA PANDEMIA

Famílias brasileiras deixam de
se alimentar com itens básicos

Andre Borges/Agência Brasília

Alimentos saudáveis como carne, queijos, frutas, hortaliças e legumes sofreram redução de consumo durante a pandemia

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA e QUINTA-FEIRA, 21 e 22 DE ABRIL DE 2021

Fernanda Renatè

Jean Alexandre dos 
Santos, de 17 anos, mor-
reu na madrugada da úl-
tima segunda-feira (19) 
no Hospital Municipal de 
Cuiabá (HMC) após 14 
dias internado. Ele teve 
seu corpo incendiado por 
dois homens no dia 6 de 
abril depois de negar fa-
zer sexo com a dupla, no 
município de Pedro da 
Cipa (448 km ao Sul de 
Cuiabá).

Segundo informações 
do boletim de ocorrência, 
populares que testemu-
nharam o crime aciona-
ram o Samu e a polícia. 
A vítima contou que es-
tava na companhia dos 
dois homens, identifica-
dos como "Dimilsinho" e 

"Bebê", quando recebeu o 
convite para manter rela-
ção sexual com eles. Ao se 
recusar, "Bebê" começou a 
ameaçar o menor e jogou 
gasolina e ateou fogo con-
tra o adolescente.

Após o crime, a vítima 
foi socorrida e encami-
nhada para um hospital 
de Jaciara (143 km da 
capital), onde posterior-
mente foi encaminhado à 
capital com queimaduras 
de 2º e 3º graus que atin-
giram cerca de 50% do 
seu corpo. Ele apresentou 
uma infecção generaliza-
da e não resistiu.

O caso foi registrado 
junto à Polícia Civil Judi-
ciária (PJC) que investiga 
o caso. Até o momento 
nenhum suspeito foi loca-
lizado.

APÓS 14 DIAS

Jovem queimado, morre
após negar sexo a três

na pandemia; frutas, com 
diminuição de 40,8%; quei-
jos, em 40,4%; e hortaliças 
e legumes, com redução de 
36,8%.

A redução foi menor 
entre as famílias em situ-
ação de segurança alimen-
tar, variando entre 7% a 
15%. Antes da pandemia, 
os domicílios em insegu-
rança alimentar já consu-
miam de forma irregular 
os alimentos citados: carne 
(72,6%), hortaliças e legu-
mes (67,2%), frutas (66,5) 
e queijos (62,5%). 

"Essa diminuição pode 
ter relação com o aumento 
do preço da carne. Algu-
mas ficaram desemprega-
das e isso também acarre-
ta no deixar de consumir. 
A falta da proteína na dieta 
pode ocasionar desnutri-
ção, queda no peso, proble-
mas de enfraquecimento 
na pele e unhas, pela falta 
das vitaminas e minerais 
que a carne proporciona", 
comentou Kimberly Flores, 
nutricionista. 

Em contra partida, do-
ces e guloseimas, conside-
rados alimentos de baixo 
valor nutricional e com 
alto teor de açúcar e gor-
dura, tiveram um aumento 

de 9% no consumo duran-
te a pandemia. 

“Esse aumento no con-
sumo de açúcares pode 
causar diabetes, gordura 
no fígado por conta do ex-
cesso de gordura e, conse-
quentemente, a obesidade. 
Além de outros problemas 
de saúde que podem sur-
gir futuramente. Com a 
diminuição de proteína, é 
comum o aumento de car-
boidratos e açúcar”, justifi-
cou.

OVO EM DESTAQUE - O 
alimento que teve mais des-
taque durante o estudo foi 
o mais consumido (18,8%). 
Este aumento pode estar 
relacionando, segundo a 
pesquisa, à substituição do 
consumo de carne. "Caso 
a família não tenha condi-
ções de comprar a carne, 
a substituição pelo ovo é 
uma ótima opção. Ele é 
rico em proteína, vitami-
nas e minerais. Até aqueles 
que não querem consumir 
carne, o ovo tem muitos 
benefícios para a saúde. 
É um excelente alimento 
e traz saciedade, podendo 
ser consumido em qual-
quer horário, no café, no 
almoço e na janta", pon-
tuou a nutricionista.

Gabriel Soares

Quatro bandidos arma-
dos invadiram a casa do 
delegado federal Renato 
Sakamoto na madrugada 
desta terça-feira (20). Ele 
foi amarrado enquanto os 
criminosos ‘fizeram um 
limpa’ em sua casa.

Policiais militares que 
atenderam a ocorrência 
encontraram o delegado 
trancado em casa e o liber-
taram. Sakamoto contou 
que foi surpreendido pe-
los quatro bandidos, que 
chegaram encapuzados e 
armados. Eles fugiram no 
carro da vítima, levando 
seu celular, objetos pesso-
ais e sua arma - uma pis-

tola 9mm registrada em 
nome da Polícia Federal.

Os policiais imedia-
tamente começaram 
a rastrear o celular de 
Sakamoto e conseguiram 
segui-lo até a rodovia Ma-
rio Andreazza, em Várzea 
Grande. Lá os policiais 
encontraram o carro do 
delegado abandonado, 
com a chave no contato. 
A arma e o celular não fo-
ram encontrados.

Sakamoto foi ao lo-
cal acompanhado de dois 
agentes da Polícia Federal 
para recuperar seu veículo.

Os criminosos ainda 
não foram localizados. A 
Polícia Militar continua 
acompanhando o caso.

DURANTE A MADRUGADA

Ladrões fazem limpa
na casa de delegado

Fernanda Renatè

Um jovem identificado 
pelas iniciais E.S.S, de 18 
anos, que tinha o sonho 
de rodar o mundo peda-
lando, foi roubado por 
dois bandidos logo ao 
chegar em Cáceres (229 
km de Cuiabá) no último 
domingo (18).

De acordo com infor-
mações do boletim de 
ocorrência, por volta das 
11h30 desta segunda-fei-
ra (19) o ciclista procurou 
uma delegacia e relatou 
que logo ao chegar na 
cidade foi abordado por 
um grupo de criminosos 
que roubaram sua bici-
cleta, uma mochila com 
documentos pessoais, um 
celular e alguns pertences 

necessários para sua lon-
ga viagem.

A vítima ainda teria re-
latado que saiu da cidade 
do Rio de Janeiro e pedalou 
até Cáceres em sua bicicle-
ta. O jovem resolveu rodar 
o mundo em sua bicicleta 
após a morte dos pais.

Diante dos fatos o bo-
letim de ocorrência foi re-
gistrado.

SERVIÇO - A socieda-
de pode contribuir com 
as ações da Polícia Mili-
tar de qualquer cidade do 
Estado, pelo 190 ou, sem 
precisar se identificar, por 
meio do disque-denúncia 
08000.65.3939. Nesse 
número, sem custo de li-
gação, qualquer cidadão 
pode informar situações 
suspeitas ou crimes.

VIOLÊNCIA URBANA

Ciclista é roubado e
volta ao mundo adiada

Cátia Alves 

A pesquisa também re-
vela que as casas chefiadas 
por apenas uma pessoa são 
as mais afetadas (66,3%), 
sobretudo quando se tra-
ta de uma mulher (73,8%) 
ou pessoa negra (67,8% 
para autodeclarados par-
dos e 66,8% para pretos). 
As famílias que possuem 
crianças de até 4 anos 
também sofrem maiores 
dificuldades (70,6%). Cer-
ca de 75,5% das famílias 
que moram em área rural 

apresentam vulnerabilida-
de contra 55,7% das famí-
lias das áreas urbanas.

“A análise dos dados 
sobre o perfil de consu-
mo de alimentos conju-
gados com a proporção 
da insegurança alimentar 
nos domicílios brasileiros, 
mostra a gravidade da ca-
rência ao acesso a alimen-
tos saudáveis que os lares 
brasileiros têm passado 
durante a pandemia, que 
afeta sobretudo alguns 
estratos da população 
brasileira: mulheres, pes-

soas de cor ou raça preta 
e parda, moradores das 
regiões Norte e Nordeste 
e de áreas rurais, domicí-
lios com crianças e com 
menor renda per capita”, 
diz trecho do relatório. 

Beneficiários de pro-
gramas assistenciais 
apresentam maior índice 
de insegurança alimen-
tar. Conforme a pesquisa, 
88,2% dos beneficiários 
do Bolsa Família não tem 
acesso aos alimentos bá-
sicos para uma dieta sau-
dável. Esse índice cai para 

Mulheres e negros são afetados
74,1% entre os beneficiá-
rios do auxílio emergen-
cial e 56,4% entre os apo-
sentados. 

Dos beneficiários do 
auxílio emergencial, 63% 
disseram que usaram o di-
nheiro para comprar comi-
da, outros 27,8% usaram 
para pagar dívidas e 9,2% 
aplicaram em outras fina-
lidades. Com base nos da-
dos, o estudo conclui que 
a insegurança alimentar 
poderia ser ainda maior 
caso não houvesse o auxí-
lio emergencial.

POLÍCIA

TUDO LIBERADO

Comércio pode abrir no feriado
 Da redação

Com a diminuição no 
número de internações de 
pacientes com covid-19, 
novas medidas foram au-
torizadas em Cuiabá. Uma 
das, é liberação do comér-
cio em geral, varejista e 
atacadista a funcionar de 
segunda-feira a sábado, 
das 8h às 18h, e também 
nos feriados. O novo de-
creto nº 8.392 do dia 17 
de abril, permite que as 

atividades econômicas 
funcionem no mesmo ho-
rário sem proibições. 

A mesma liberação 
atinge o comércio vare-
jista dos interiores dos 
shoppings centers e con-
gêneres que, nos feriados, 
podem atendar das 10h 
às 22h. 

O prefeito Emanuel Pi-
nheiro autorizou também 
a realização de eventos 
sociais, corporativos, em-
presariais, técnicos e cien-

tíficos, leilões, cinemas, 
museus e teatros, de fun-
cionarem das 9h às 20h, 
de segunda a sábado, in-
clusive nos feriados, das 
7h às 22h. 

É válido destacar que, 
para os domingos, ho-
rário de funcionamento 
desses segmentos, conti-
do no mesmo artigo, não 
sofrerá alteração, conti-
nuando válida a permis-
são pelo período das 7h 
às 12h. 

O uso de espaços co-
muns em condomínios 
residenciais instalados 
em Cuiabá, também estão 
autorizados. Além da apli-
cação de medidas de bios-
segurança como uso de 
máscara, distanciamento 
social e disponibilização 
de álcool 70%, o uso de 
salão de festas, quiosques 
e espaços gourmet deve 
respeitar o limite de 30% 
da capacidade total de 
cada ambiente.

Jean não resistiu aos ferimentos após ter corpo 
incendiado por dupla ao recusar sexo

Ilustração/Gilberto Leite



Cuiabano conquista vaga olímpica

Igor Guilherme *

O nadador cuiabano Fe-
lipe Lima, 35 anos, carim-
bou seu passaporte para os 
Jogos Olímpicos de Tóquio 
2020. Ele se destacou na 
modalidade 100 metros 
peito durante a Seletiva 
Olímpica de Natação, re-
alizada na noite desta se-
gunda-feira (19). Felipe fez 
toda a prova classificatória 
em 59,43 segundos e foi o 
único participante que con-
seguiu bater o índice olím-
pico nesta modalidade.

Na primeira parte das 
eliminatórias, ocorrida 
pela manhã, Felipe já sur-
preendeu. O atleta conse-
guiu completar a prova em 
59,73 segundos, abaixo 
dos 59,93 estabelecidos no 
índice olímpico. 

Apesar dos resultados 
impressionantes, Felipe 
Lima destacou que ainda 
precisa melhorar para ter 
chances reais de conquis-
tar uma medalha nas Olim-
píadas do Japão.

“Quero ir para Tóquio 
com o intuito de fazer ain-
da o melhor resultado. Te-
mos que ir passo a passo 
conquistando lugar ao Sol, 
degrau a degrau, passando 
por eliminatórias, semi e fi-
nal para depois pensar em 
uma medalha. Tenho que 
trabalhar ainda mais duro 
para chegar aos 58 segun-
dos e brigar por uma me-
dalha’’, disse, em entrevista 
logo após a competição.

Felipe teve uma com-
petição dura, disputando 
contra dois nomes de peso 
da natação brasileira: João 
Gomes Júnior, prata no 
Campeonato Mundial de 
Natação em Budapeste em 
2017 e bronze no Campe-
onato Mundial de Natação 
em Gwangju em 2019; e Fe-
lipe Alves França, ouro no 
revezamento 4x100 ocor-
rido nas Olimpíadas Pan-A-
mericanas de Toronto.

Não é a primeira vez 
que Felipe Lima consegue 
essa façanha. Ele já bateu 
o índice olímpico três ve-
zes antes. A primeira foi em 
2008, nas classificatórias 
para as Olimpíadas de Pe-
quim. A segunda foi 2012, 
para participar dos Jogos 
Olímpicos de Londres, e a 
terceira em 2016, para as 
Olimpíadas do Rio. No en-
tanto, Felipe só participou 
das Olimpíadas de Londres. 
Tóquio será a sua segunda 
experiência em uma com-
petição olímpica.

*Estagiário sob orienta-
ção do editor Gabriel Soa-
resy

Satiro Sodré/CBDA
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Felipe Lima foi o único atleta a nadar abaixo do índice olímpico já nas eliminatórias e ainda baixou mais seu tempo na final

ORGULHO DE MT

RESUMO: MALHAÇÃO
GLOBO – 17H35

Quarta-feira (21) – Duca confes-
sa para Dalva que não confia mais 
em Bianca. Nat observa Duca. Ed-
gard finge ser o fantasma de Norma 
e exige que Nando deixe a Ribalta. 
Duca pede um tempo para pensar 
em seu relacionamento com Bian-
ca. Dalva afirma a Heideguer que 
Duca não irá mais procurar por Alan 
ou sua ex-namorada. Nat encontra 
Lobão em sua casa e decide sedu-
zir o lutador. Dandara desconfia da 
história sobre o fantasma de Norma 
Rocha. Bianca culpa João por ter 
brigado com Duca, e Pedro teme 
que Karina descubra seu segredo. 
Os alunos da Ribalta enfrentam Lin-
coln para ajudar Jeff. Lucrécia avisa 
que precisa viajar para consultar um 
médico e pede para Edgard cuidar 
de Jade. Bete alerta Gael sobre o 
sofrimento de Bianca. Roberta tenta 
consolar Duca. Contrariando Bian-
ca, Gael procura Duca.

A VIDA DA GENTE
Globo – 18h15 

Quarta-feira (21) – Manuela 
conta para Ana que se apaixonou 
por Rodrigo. Manuela e Rodrigo 
compram uma casa juntos e co-
meçam uma grande reforma. Cris 
e Jonas não dá atenção para o 
filho Tiago. Lourenço manda um 
funcionário da editora entregar 
um convite do lançamento de seu 
livro para Celina. Eva comenta 
com Lúcio sobre um tratamento 
que pode ajudar Ana. Laudelino 
reclama com Iná por não querer se 
casar com ele. Eva assiste ao jogo 
de tênis de Sofia e sorri, satisfeita 
com os erros da menina. Marcos 
encontra Dora na porta do prédio 
de Vitória. Dora conta para Marcos 
que se separou e voltou para Porto 
Alegre. 

IMPÉRIO
Globo – 21h15 

Quarta-feira (21) – José Alfre-
do discute com Cristina. Orville vai 
para o mesmo presídio que Elival-
do. Maria Marta se surpreende ao 
saber que a sala de José Alfredo 
está trancada. Maria Clara mostra 
para o pai a nova coleção de joias. 
Merival fica incomodado com a pre-
sença de Maria Marta na reunião 
da empresa. Marisa tenta descobrir 
com Valquíria o que ela sabe sobre 
Maria Marta e Merival. Cláudio vai 
à casa de Téo. José Alfredo decide 
marcar uma reunião com os pais 
de Enrico. Maria Ísis se entristece 
quando José Alfredo desmarca o 
encontro. Cláudio chega em casa 
e é carinhoso com Beatriz. Cora re-
clama de Cristina ter deixado Victor 
na casa de Xana. Cristina vai até a 
empresa de José Alfredo e ele se 
enfurece ao vê-la novamente.

SALVE-SE QUEM PUDER
Globo – 19h15 

Quarta-feira (21) – Kyra/Cley-
de tranquiliza os filhos de Alan. Pe-
tra insiste em convencer Graziela 
a internar Ignácio. Alan impede 
que Ignácio seja assaltado. Luna 
evita pensar em Téo. Bel e Alexia 
tentam seduzir Zezinho. Tammy 
descobre que Bia e Tarantino fica-
ram juntos. Kyra/Cleyde constata 
que Ignácio não está tomando o 
remédio para a memória. Alexia/
Josimara e Bel brigam. 

RESUMO DE NOVELAS
Os resumos dos capítulos de todas as novelas são de responsabilidade de cada 

emissora. Os capítulos que vão ao ar estão sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada emissora –Os capítulos que 

vão ao ar estão sujeitos a eventuais reedições.
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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A Peste Negra
Também conhecida como PESTE Bubônica, a 
Peste NEGRA foi uma PANDEMIA que se deu 
na segunda metade do século XIV, na EURO-
PA, causada pelo BACILO Yersinia pestis. Ori-
ginou-se na ÁSIA e chegou ao continente eu-
ropeu por meio das CARAVANAS comerciais 
que aportavam em cidades costeiras como VE-
NEZA e Gênova. O CONTÁGIO ocorria inicial-
mente pela mordida de RATOS e pulgas, mas, 
num estágio mais AVANÇADO, a doença já se 
PROPAGAVA pelo ar. 
Como a ciência médica ainda era RUDIMEN-
TAR na época, não se sabiam as causas da Peste Negra nem os meios de tratá-la. 
Para agravar a situação, as condições de HIGIENE e saneamento das vilas 
MEDIEVAIS eram PRECÁRIAS, com lixo e ESGOTO correndo a céu aberto. 
Assim, estima-se que um terço da população europeia tenha sido DIZIMADA 
pela doença, que provocava manchas negras na pele – daí seu nome –, segui-
das de dolorosos INCHAÇOS, e levava à morte num período de dois a cinco 
dias após a infecção.
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Mauricio Costa/ABr

Mesmo triste com a eli-
minação precoce no Cam-
peonato Carioca, o técni-
co Marcelo Cabo acredita 
que o Vasco está em evo-
lução. Após o empate em 
2 a 2 contra o Boavista, 
no estádio Elcyr Resende, 
o treinador reconheceu 
as dificuldades e admitiu 
que utilizou a competição 

como preparação para a 
Série B do Campeonato 
Brasileiro, que começa no 
fim de maio.

“O Vasco ainda está em 
evolução, a gente usou o 
Estadual como uma prepa-
ração, porque não poderia 
ser diferente, pela circuns-
tância atípica, no momento 
que a gente tá vivendo do 
futebol, pelo fato de não 
ter tido férias e ter que fa-

zer a pré-temporada den-
tro do Estadual. Nesse final 
aqui eu saio muito chate-
ado e triste com a elimi-
nação do Vasco da Gama, 
mas tendo um retorno dos 
atletas, que se entregaram 
até o final, buscaram o gol 
até o final, e essa vai ser 
a tônica do Vasco para a 
temporada.”

Ainda com um com-
promisso pela última 

REESTRUTURAÇÃO

Mesmo eliminado, Cabo aponta evolução no Vasco
rodada da Taça Guana-
bara, contra o Resende, 
no próximo domingo 
(25) e muito perto de 
garantir participação na 
Taça Rio, o clima em São 
Januário já é de trabalho 
para a Série B e a sequ-
ência da Copa do Brasil. 
Marcelo Cabo analisou o 
desempenho do time no 
Campeonato Carioca até 
aqui.

O Vasco se reapresen-
ta apenas na quarta-feira 
(21), uma vez que, devido 
ao adiamento da partida 
contra o Flamengo, a últi-
ma folga do elenco foi no 
domingo de Páscoa, 04 
de abril. Nesta terça-feira 
(20), Rômulo será apresen-
tado oficialmente, às 12h. 
O volante é o sétimo re-
forço do Gigante da Colina 
para a temporada.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE
VÁRZEA GRANDE

RATIFICAÇÃO DO COMUNICADO DE 
DISPENSA DE LICITAÇÃO N. 14/2021

Processo nº 718117/2021. Objeto: Celebra-
ção do Termo de Fomento visando pres-
tar atendimento a 150 (cento e cinquenta) 
crianças e adolescentes na faixa etária de 
06 a 17 anos em situação de vulnerabilida-
de pessoal e social independente de raça, 
gênero ou credo religioso por meio de ofi-
cinas esportivas do Karatê-Dô Tradicional, 
no município de Várzea Grande – MT. Em 
nome de ASSOCIAÇÃO CENTRO AMÉRI-
CA DE KARATÊ SHOTOKAN, inscrita no 
CNPJ 15.359.334/0001-23, com o valor de 
R$ 274.397,00 (Duzentos e setenta e qua-
tro mil, trezentos e noventa e sete reais). A 
vigência do contrato será de 12 (doze) me-
ses, contados a partir da data da assinatura. 
O presente documento está disponível no  
site: www.varzeagrande.mt.gov.br.

Várzea Grande-MT, 19 de abril de 2021
ELIAMARA ZEFERINI DE ARAÚJO

Secretária Municipal de
Assistência Social

PREFEITURA MUNICIPAL DE
RONDOLÂNDIA 

AVISO DE LICITAÇÃO 
EDITAL DE CHAMADA

PREGÃO ELETRÔNICO COM SISTEMA 
DE REGISTRO DE PREÇO DE 

Nº. 010/2021
A PREFEITURA MUNICIPAL DE RON-
DOLÂNDIA-MT, através de sua Pregoeira 
oficial nomeada através do Decreto nº 007/
GAB/PMR de 11 de Janeiro de 2021, torna 
Público para o conhecimento dos interes-
sados que está instaurado o procedimento 
licitatório sob a modalidade PREGÃO ELE-
TRÔNICO COM O SISTEMA DE REGIS-
TRO DE PREÇO DE Nº. 010/2021, proces-
sado nos autos do Processo Administrativo 
de nº. 200/2021, cujas especificações deta-
lhadas encontram-se no Edital e seus ane-
xos. O julgamento da referida licitação será 
através do MENOR PREÇO POR ITEM, ob-
jetivando o “Registro de Preços para Futura 
e Eventual Locação de Veículos e Maquinas 
para atender as necessidades das Secreta-
rias Municipais”. O PREGÃO ELETRÔNICO 
será realizado em sessão pública, via IN-
TERNET, mediante condições de seguran-
ça - criptografia e autenticação - em todas 
as suas fases. Os trabalhos serão conduzi-
dos pela pregoeira, mediante a inserção e 
monitoramento de dados gerados ou trans-
feridos para o aplicativo, constante da pági-
na LICITANET - licitações on - line – www.
licitanet.com.br. DA SESSÃO PÚBLICA DO 
PREGÃO ELETRÔNICO: Recebimento das 
propostas: A partir da publicação do aviso 
de edital; Do encerramento do recebimento 
das propostas: 05/05/2021 às 09:00 horas 
(Horário de Início da disputa: 05/05/2021, 
às 09:01 horas (Horário de Brasília - DF); 
Endereço eletrônico da disputa: www.lici-
tanet.com.br. A integra deste edital e todos 
os elementos integrantes encontram-se dis-
poníveis nos endereços eletrônicos: www.
licitanet.com.br; ou através do endereço 
de e-mail pregoeiro@rondolandia.mt.gov.
br, maiores informações poderão ser obti-
das junto ao Departamento de Licitação, na 
Prefeitura Municipal em horário normal de 
expediente das 07h00min às 13h00min ou 
através do telefone 0xx (66) 3542-1177.

Rondolândia – MT, 20 de Abril de 2021
Keila Taiane

Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE
VÁRZEA GRANDE

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 08/2021

MENOR PREÇO POR ITEM
Processo n° 708793/2021. Objeto: Registro 
de preço para futura e eventual aquisição de 
equipamentos médico-hospitalares, desti-
nados para atender a rede cegonha do Hos-
pital e Pronto Socorro Municipal de Várzea 
Grande-MT, conforme condições, quantida-
des e exigências estabelecidas no Edital e 
seus anexos. A realização está prevista para 
o dia 07 de maio de 2021, às 14h30min (ho-
rário Brasília - DF). O Edital completo está 
à disposição dos interessados na Secretaria 
Municipal de Saúde, – Superintendência de 
Licitações, nos dias úteis, das 08h às 12h 
e das 13h às 17h, sito à Avenida da FEB, 
nº 2.138, Bairro da Manga, Várzea Grande 
– MT – 78.115-904 – Fone (65) 3632-1500, 
gratuitamente a ser disponibilizado através 
de mídia gravada em dispositivo do interes-
sado ou em download nos seguintes sites: 
www.bllcompras.org.br e www.varzeagran-
de.mt.gov.br.
Várzea Grande – MT, 19 de abril de 2021

Gonçalo Aparecido de Barros
Secretário Interino Municipal de Saúde /

SMSVG

PREFEITURA MUNICIPAL DE
VÁRZEA GRANDE

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 07/2021

MENOR PREÇO POR ITEM
Processo n° 705134/2021. Objeto: Registro 
de preços para futura e eventual aquisição 
de fraldas descartáveis adulto e infantil para 
atender as necessidades da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde de Várzea Grande-MT, 
conforme condições, quantidades e exigên-
cias estabelecidas no Edital e seus anexos. 
A realização está prevista para o dia 07 de 
maio de 2021, às 10h00min (horário Brasília 
- DF). O Edital completo está à disposição 
dos interessados na Secretaria Municipal de 
Saúde, – Superintendência de Licitações, 
nos dias úteis, das 08h às 12h e das 13h às 
17h, sito à Avenida da FEB, nº 2.138, Bairro 
da Manga, Várzea Grande – MT – 78.115-
904 – Fone (65) 3632-1500, gratuitamente 
a ser disponibilizado através de mídia gra-
vada em dispositivo do interessado ou em 
download nos seguintes sites: www.bllcom-
pras.org.br e www.varzeagrande.mt.gov.br.
Várzea Grande – MT, 19 de abril de 2021

Gonçalo Aparecido de Barros
Secretário Interino Municipal de Saúde /

SMSVG

PREFEITURA MUNICIPAL DE
VÁRZEA GRANDE

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 06/2021

MENOR PREÇO POR ITEM
Processo n° 708736/2021. Objeto: Registro 
de preços para futura e eventual aquisição 
de medicamentos para atender as neces-
sidades da Rede Municipal de Saúde de 
Várzea Grande-MT, conforme condições, 
quantidades e exigências estabelecidas 
no Edital e seus anexos. A realização está 
prevista para o dia 06 de maio de 2021, às 
10h00min (horário Brasília - DF). O Edital 
completo está à disposição dos interessa-
dos na Secretaria Municipal de Saúde, – Su-
perintendência de Licitações, nos dias úteis, 
das 08h às 12h e das 13h às 17h, sito à 
Avenida da FEB, nº 2.138, Bairro da Manga, 
Várzea Grande – MT – 78.115-904 – Fone 
(65) 3632-1500, gratuitamente a ser dis-
ponibilizado através de mídia gravada em 
dispositivo do interessado ou em download 
nos seguintes sites: www.bllcompras.org.br 
e www.varzeagrande.mt.gov.br.
Várzea Grande – MT, 19 de abril de 2021

Gonçalo Aparecido de Barros
Secretário Interino Municipal de Saúde /

SMSVG

A empresa MADECERTO BENEFICIA-
DOS DE MADEIRAS LTDA - EPP, CNPJ 
26.514.718/0001-90, torna público que 
requereu junto a SEMA, a LICENÇA AM-
BIENTAL SIMPLIFICADA-LAS, para a ati-
vidade de Serraria sem desdobramento de 
madeira, localizada à Rua São Pedro, S/
n°, Bairro Jardim Boa Esperança, na ci-
dade de Nova Maringá - MT.

A empresa GROBE & GROBE LTDA – 
EPP, CNPJ 01.456.909/0001-11, torna 
público que requereu junto a SEMA/MT, 
a LICENÇA POR ADESÃO E COMPRO-
MISSO–LAC para a atividade de Serrarias 
com desdobramento de madeira em bruto, 
localizada à Rua Principal, S/nº, Chácara 
11, Setor Industrial, no município de Porto 
dos Gaúchos- MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS
“AVISO DE REVOGAÇÃO”.

“TOMADA DE PREÇO N. º 01/2021”
OBJETO: “CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
INSTALAÇÃO DAS REDES DE GASES HOSPITALARES”, LOTE 01 
HOSPITAIS CRISTYAN MARY SILVEIRA DE LIMA, LOTE 02 ÂN-
TONIO DOS SANTOS MUNIZ E LOTE 03 HOSPITAL DA CRIANÇA 
WILMA BOACH FRANCISCO – PRONTO ATENDIMENTO, NESTE 
MUNICÍPIO, CONFORME JUSTIFICATIVA, TERMO DE REFERÊN-
CIA, QUADRO DE COTAÇÕES, ORÇAMENTO/COTAÇÃO, CRO-
NOGRAMA FISICO FINANCEIRO, DESCRIÇÃO DOS SERVIÇOS 
POR EMPRESA E SEUS VALORES UNITÁRIOS, PROPOSTA 
TÉCNICA – COMERCIAL E PROJETO DE ENGENHARIA ENVIA-
DO PELA SECRETARIA MUNICIPAL DE INFRAESTRUTURA”. O 
PREFEITO MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS, Estado de Mato 
Grosso, torna público, nos termos do Artigo 49 da Lei n.º 8.666, de 
21 de Junho de 1.993 e alterações posteriores, para conhecimen-
to dos interessados, que a TOMADA DE PREÇO EM EPÍGRAFE 
FOI REVOGADA, conforme OFICIO Nº 0425/2021/DEA/SMS/ROO. 
Publique-se, no Diário Oficial da União, Estado e Município – DIO-
RONDON, Jornal A tribuna e Jornal A Gazeta, para ciência dos inte-
ressados observadas as prescrições legais pertinentes.

Rondonópolis-MT, 19 de Abril de 2021
JOSÉ CARLOS JUNQUEIRA DE ARAÚJO

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS
II AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇO Nº 28/2021
TIPO DESTA LICITAÇÃO: “MENOR PREÇO”.

A PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS, Estado de Mato 
Grosso, localizada à Avenida Duque de Caxias, nº 1.000, Bairro Vila 
Aurora, torna público e oficial para conhecimento dos interessados 
que por ordem do Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Rondonópolis-MT, 
que através de sua Comissão Permanente de Licitação, realizará 
a tomada de preço em epígrafe às 14:00 horas do dia 10 (maio) 
de abril de 2021, na sala de licitações da Secretaria Municipal de 
Administração, a abertura dos envelopes n.º 01 e 02, contendo os 
DOCUMENTOS DE HABILITAÇÃO e PROPOSTA COMERCIAL, 
respectivamente, para aquisição do seguinte objeto: “REFORMA 
DO CAMPO DE FUTEBOL E CONSTRUÇÃO DE PISTA DE CA-
MINHADA DO BAIRRO VILA PAULISTA, NA AVENIDA BENVINDO 
MIRANDA, LOTE 5 – A, QUADRA 12, VILA PAULISTA, RONDONÓ-
POLIS - MT, CONFORME PROJETO BÁSICO, JUSTIFICATIVA DE 
QUALIFICAÇÃO TÉCNICA E JUSTIFICATIVA DE QUALIFICAÇÃO 
ECONOMICA FINANCEIRA ENVIADO PELA SECRETARIA MUNI-
CIPAL DE ESPORTE E LAZER, ANEXO AO EDITAL”. Os interessa-
dos poderão retirar a pasta contendo o edital completo, na sede da 
Prefeitura Municipal, no endereço acima citado, mediante apresen-
tação de CD-ROM ou PEN-DRIVE, no horário das 13:00 às 17:00 
horas em dias úteis, ou solicitar através do licitacaorondonopolis@
hotmail.com, ou retirar no site www.rondonopolis.mt.gov.br.

Rondonópolis-MT, 20 de Abril de 2021
Paula Cristiane Moraes Pereira

Presidente da Comissão de Licitação

PREFEITURA MUNICIPAL DE
ALTO ARAGUAIA

PREGÃO ELETRONICO 010/2020
SUSPENSÃO DE PROCESSO 

LICITATÓRIO
A Prefeitura Municipal de Alto Araguaia – 
Estado de Mato Grosso, situada na Avenida 
Carlos Hugueney, n. 572 Centro, Alto Ara-
guaia–MT, CEP 78.780-000 através de sua 
Pregoeira e Equipe de Apoio, torna público, 
para quem possa interessar que resolve 
SUSPENDER por tempo indeterminado o 
processo licitatório supra citado que tem 
por objeto: Registro de Preços para aquisi-
ção de Materiais de Higienização e Limpeza 
para uso no Hospital Municipal - COM LO-
TES EXCLUSIVOS PARA MICRO EMPRE-
SA, EMPRESA DE PEQUENO PORTE E 
MEI. Tendo em vista a possibilidade de fazer 
possíveis readequações no edital. Informa-
ções adicionais podem ser obtidas por meio 
do e-mail lici.altoaia@gmail.com, http://alto-
araguaia.mt.gov.br/ e www.bnc.org.br ou do 
fone/fax. (066) 3481-2885.
Alto Araguaia – MT, 20 de Abril de 2021

Juliane Ribeiro Teles
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS
TERMO DE RATIFICAÇÃO N.º 23/2021

DISPENSA DE LICITAÇÃO
O Senhor JOSÉ CARLOS JUNQUEIRA DE ARAÚJO, Prefeito Muni-
cipal de Rondonópolis, Estado de Mato Grosso, no uso de suas atri-
buições legais, nos termos do inciso IV, do art. 24 da Lei Federal n.º 
8.666, de 21 de junho de 1993. RATIFICA O PROCESSO DE DIS-
PENSA DE LICITAÇÃO N.º 23/2021, com fulcro no parecer jurídico 
n.º121/2021/PGM, autoriza a modalidade de Dispensa de Licitação, 
diante da situação fática, de acordo com a Lei de Licitações, a con-
tratação a favor da empresa: X3 CONSTRUTORA E ENGENHARIA 
EIRELI, situada na Rua Barão do Rio Branco, nº5537,Bairro: Jardim 
do Parque, CEP: 78.711-050, Rondonópolis/MT, inscrita no CNPJ: 
37.519.280/0001-59. OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
PARA REFORMA DO BANHEIRO DO LABORATÓRIO CENTRAL, 
LOCALIZADO NA RUA RIO BRANCO, N° S/N, NO BAIRRO JARDIM 
SANTA MARTA, RONDONÓPOLIS-MT. VALOR TOTAL DISPENSA: 
R$72.419,76 (SETENTA E DOIS MIL E QUATROCENTOS E DE-
ZENOVE REAIS E SETENTA E SEIS CENTAVOS). Publique-se no 
átrio desta Prefeitura, no Diário Oficial do Município – DIORONDON, 
no jornal de circulação local Jornal Estadão Mato Grosso, no Diário 
Oficial Eletrônico dos Municípios e no Diário Oficial de Contas, para 
ciência de todos os interessados observadas as prescrições legais.

Rondonópolis-MT, 19 de Abril de 2021
JOSÉ CARLOS JUNQUEIRA DE ARAÚJO

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE CANARANA
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 022/2021

REGISTRO DE PREÇOS
‘’COM ITENS EXCLUSIVOS E REGIONALIZADOS

 PARA ME – EPP“ DECRETO MUNICIPAL Nº 2.796/2017
A Prefeitura Municipal de Canarana-MT, através de seu 
Pregoeiro Oficial, torna público o Registro de preços para 
futura e eventual aquisição de gêneros alimentícios, ma-
terial de higiene e limpeza e utensílios domésticos para 
atender as necessidades das Secretarias Municipais de 
Canarana-MT de acordo com as especificações do edital e 
anexos, com entrega diária e fracionada das mercadorias em 
cada secretaria e/ou departamento municipal, tanto na zona 
urbana, quanto na zona rural, inclusive nos distritos de Ga-
rapu (25km da cidade), Kuluene (80km da cidade) Matinha 
(45km da cidade), Serra Dourada (45 km da cidade) e ainda 
nas Aldeias Indígenasna modalidade Pregão Presencial 
no dia 05/05/2021 às 12h30min (Horário de Brasilia) na 
sala de licitações. Este pregão será regido pela Lei Federal 
10.520/2002, com aplicação subsidiária da Lei nº. 8.666/93, 
suas alterações e demais disposições aplicáveis. Os interes-
sados poderão solicitar e retirar o edital completo na Pre-
feitura Municipal de Canarana/MT - podendo ser retirado 
pessoalmente, por telefone (66) – 3478.1200, no horário das 
12h00min às 18h00min, através do e-mail licitacoes.cana-
rana@gmail.com ou no endereço eletrônico www.canara-
na.mt.gov.br.   

Canarana-MT, 20 de abril de 2021.
DAVID ANDERSON MARIANO DA SILVA 

 Pregoeiro Oficial
 

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 023/2021
REGISTRO DE PREÇOS

A Prefeitura Municipal de Canarana-MT, através de seu Pre-
goeiro Oficial, torna público o Registro de preços para fu-
tura e eventual aquisição de óleo diesel s-10 para forne-
cimento  diario e de forma parcelada (abastecimento na 
bomba), para atender as necessidades das Secretarias 
Municipais de Canarana-MT de acordo com as especifica-
ções do edital e anexos, na modalidade Pregão Presencial 
no dia 04/05/2021 às 13h30min (Horário de Brasilia) na 
sala de licitações. Este pregão será regido pela Lei Federal 
10.520/2002, com aplicação subsidiária da Lei nº. 8.666/93, 
suas alterações e demais disposições aplicáveis. Os interes-
sados poderão solicitar e retirar o edital completo na Pre-
feitura Municipal de Canarana/MT - podendo ser retirado 
pessoalmente, por telefone (66) – 3478.1200, no horário das 
12h00min às 18h00min, através do e-mail licitacoes.cana-
rana@gmail.com ou no endereço eletrônico www.canara-
na.mt.gov.br. Canarana-MT, 20 de abril de 2021.

DAVID ANDERSON MARIANO DA SILVA 
 Pregoeiro Oficial 

RESULTADO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL 
Nº 018/2021

REGISTRO DE PREÇOS
O Pregoeiro oficial da Prefeitura Municipal de Canarana, 
Estado de Mato Grosso, torna público Pregão Presencial nº 
018/2021, menor preço por ítem foi declarado vencedor a 
empresa; MARCOS LUIS FRONZA, conforme ata da ses-
são. Canarana -MT, 19 de Abril de 2021. 
DAVID ANDERSON MARIANO DA SILVA Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE PLANALTO DA SERRA
AVISO DE PRORROGAÇÃO/RETIFICAÇÂO DE LICITAÇÃO

DA TOMADA DE PREÇOS N. 004/2021
A Prefeitura Municipal de Planalto da Serra/MT torna pública a 
PRORROGAÇÃO/RETIFICAÇÃO da Tomada de Preços n. 
004/2021, Processo Administrativo n. 026/2021., com 
fundamento no artigo 49, da Lei n. 8.666/93. Motivo: em razão 
da verificação de exigência em desconformidade com o 
aresto 1041/2010-TCU, ficando designado a data de 
17/05/2021 para o Certame. Maiores informações poderão ser 
obtidas na Seção de Licitações, no Paço Municipal sito à Praça 
São Carlos, n. 755 – Centro, CEP: 78.855-000, na cidade de 
Planalto da Serra-MT, das 07:00 às 11:00 ou pelo e-mail 
gabinete@planaltodaserra.mt.gov.br ou pelo telefone (66) 
3328-6101.Planalto da Serra-MT, 10 de Março de 2021.

NATAL ALVES DE ASSIS SOBRINHO - Prefeito

EDITAL RESUMIDO

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 018/2021

Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL AQUISIÇÃO DE ROUPARIA DE USO 
HOSPITALAR, ATENDENDO AS NECESSIDADES DA 
SECRETARIA DE SAÚDE DO MUNICIPIO DE ALTO 
TAQUARI-MT, de acordo com o projeto básico e o anexo I. 
Abertura às 14h30min (Horário de Brasília) do dia 05/05/2021. 
O edital e seus anexos poderão ser adquiridos na Sede da 
Prefeitura em horário de funcionamento através da Pregoeira, 
pelo site www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos 
fones (66) 3496-1448. Alto Taquari – MT, 20 de abril de 2021.

Renata Fermino de Oliveira
Pregoeira

Renata Fermino de Oliveira

Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
E V E N T U A L  C O N T R A T A Ç Ã O  D E  E M P R E S A 
FORNECEDORA DE SERVIÇOS DE RECAPAGEM, 
DUPLAGEM E VULCANIZAÇÃO DE PNEUS,  EM 
ATENDIMENTO A SECRETARIA DE INFRAESTRUTURA 
URBANA VIAÇÃO, OBRAS E PLANEJAMENTO (SMIVOP) 
DO MUNICIPIO DE ALTO TAQUARI-MT, de acordo com o 
projeto básico e o anexo I. Abertura às 08h30min (Horário de 
Brasília) do dia 06/05/2021. O edital e seus anexos poderão ser 
adquiridos na Sede da Prefeitura em horário de funcionamento 
a t r a v é s  d a  P r e g o e i r a ,  p e l o  s i t e 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos fones (66) 
3496-1448. Alto Taquari – MT, 20 de abril de 2021.

PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 019/2021
EDITAL RESUMIDO

Pregoeira

Procedimento licitatório despacho de anulação de processo 
licitatório em razão da necessidade de não aceitação da 
modalidade do pregão presencial pelo órgão convenente. O 
Prefeito Municipal de Nobres – MT, Leocir Hanel, no uso das 
suas atribuições legais, com vistas a Nota Técnica nº 
456/2020/CFOR/CGEPDR/DIPGF/SUDECO, que determinou 
a realização de novo certame de forma eletrônico, por 
necessidade de observância do decreto federal n.º 
10.024/2019, uma vez que os recursos são da esfera federal. 
Assim, sendo observado tal irregularidade no processo, torna-
se imperativo proceder a anulação do processo licitatório 
supracitado, tendo em vista a necessidade de cumprimento 
das normas do convênio celebrado, justifica-se a anulação do 
pregão por interesse público, nos moldes do artigo 49 § 3 da Lei 
8.666/93, da-se ciência aos licitantes da anulação do Pregão 
Presencial n° 39/2020, Atas de Registro de Preço n° 61/2020, 
62/2020 e 63/2020, Contratos n° 27/2020, 28/2020 e 29/2020, 
para que querendo possa exercer seu direito de ampla defesa 
e o contraditório, no prazo de 05 (cinco) dias úteis. Proceda-se 
a abertura de novo processo licitatório na modalidade pregão 
eletrônico em observância do Decreto Federal n.10.024/2019.

AVISO DE ANULAÇÃO
PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES

Leocir Hanel

DE PREGÃO PRESENCIAL N° 39/2020

Nobres-MT, 26 de Março de 2021.

Prefeito Municipal

DE DISTRATO DO CONTRATO N° 012/2021

Prefeita Municipal
Mauriza Augusta de Oliveira

EXTRATO DO TERMO

DISTRATANTE: MUNICÍPIO DE NOVA BRASILÂNDIA – MT. 
DISTRATADA: CLEMIDES SOARES DE SALES- EPP. CNPJ: 
08.979.084/0001-69. OBJETO: Distrato de aquisição de 
COMBUSTÍVEL, tipo Óleo Diesel Comum, Gasolina Comum, 
Etanol Comum e Óleo Diesel S10, para atender diversas 
Secretarias do Município de Nova Brasilândia/MT. DATA DE 
ASSINATURA: 08 de abril de 2021. FUNDAMENTO: De 
acordo com art. 79, inciso II, da Lei nº. 8.666/93.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA

Modalidade: INEXIGIBILIDADE nº 02/2021, Interessada: 
Prefeitura Municipal de Nobres – MT. Objeto: AQUISIÇÃO DE 
REAGENTES PARA LABORATÓRIO PARA ATENDER A 
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DE NOBRES/MT. Valor 
Global: R$ 113.022,50 (cento e treze mil vinte e dois reais e 
cinquenta centavos). Favorecida: VYTTRA DIAGNOSTICOS 
IMPORTAÇÃO E EXPORTAÇAO S.A, inscrita no CNPJ n° 
00.904.728/0004-90. Fundamento Legal: Artigo 25, inciso I da 
Lei nº 8666/93. Ratificamos a Inexigibilidade de licitação Nº 
02/2021. Nobres, 20 de Abril de 2021.

Micael Miqueias Calisto

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES
RATIFICAÇÃO DA INEXIGIBILIDADE N° 002/2021

Presidente da CPL

Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preços para futura 
e eventual aquisição de Tubos de Concreto que serão 
utilizados em obras de esgoto sanitário, manutenção pluvial, 
serviços de drenagem diversas em ruas e avenidas e demais 
manutenções em Espaços Públicos do Município de Lucas do 
Rio Verde-MT. DATA: 20 de Abril de 2021. Empresa vencedora: 
CERENGE PREMOESTE ENGENHARIA LTDA EPP, com os 
I tens 01,02,03,04 e 05 com o va lor  to ta l  de R$ 
418.059,17(quatrocentos e dezoito mil e cinquenta e nove 
reais e dezessete centavos). Restando o item 06 “Fracassado”.
Lucas do Rio Verde-MT, 20 de Abril de 2021.

Thayane Aparecida de Souza

E REGISTRO DE PREÇO N° 018/2021

Pregoeira

E PREGÃO PRESENCIAL N° 201/2020
DO MUNICÍPIO DE NOVA ANDRADINA MS

Lucas do Rio Verde-MT, 20 de Abril de 2021.
Miguel Vaz Ribeiro
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EXTRATO DE ADESÃO N° 004/2021

A ATA DE REGISTRO DE PREÇOS N° 124/2020

O Município de Lucas do Rio Verde-MT, vem tornar pública a 
Adesão n.004/2021 ao Procedimento Administrativo 
Licitatório, modalidade Adesão ao Pregão Presencial Nº 
201/2020, Ata de Registro de Preços nº 124/2020 da Prefeitura 
do Município de Nova Andradina MS, que trata da  contratação 
de empresa especializada em solução tecnológica, em 
ambiente nativo web, para gerir e integrar informações, 
serviços e processos na administração municipal de Lucas Do 
Rio Verde-MT.”, no valor total de R$ 1.165.803,18 (um milhão e 
cento e sessenta e cinco mil e oitocentos e três reais e dezoito 
centavos),da empresa  STAF SISTEMAS LTDA, CNPJ: 
07.941.056/0001-90. O pagamento será efetuado com 
recursos próprios. A íntegra do ato de Adesão e demais 
documentos encontram-se nos autos, na Prefeitura Municipal 
de Lucas do Rio Verde-MT. Fundamento Legal: Regida pela Lei 
nº 10.520 de 17 de julho de 2002 e subsidiariamente pela Lei 
8.666 de 21/06/93(com alterações da Lei 8883/94 e ainda pelo 
Decreto Nº 3.931 de 19/09/2001).

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 021/2021

Atas • Editais • Extravios • Balanços • Convocações • Regulamentos • Avisos de licitações

(65) 9 9228-9990 - 3365-1187

ANUNCIE AQUI
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JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA e QUINTA-FEIRA, 21 e 22 DE ABRIL DE 2021
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JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, TERÇA-FEIRA, 20 DE ABRIL DE 2021
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V ATi ti t i...

issa: A primei-
ra-dama Márcia 

Pinheiro e o prefeito 
Emanuel Pinheiro par-
ticiparam de uma missa 
promovida pelo Núcleo 
de Apoio à Primeira-da-
ma, na última sexta, para 
homenagear as primeiras 
vítimas da covid-19 que 
completaram 1 ano. Fa-
miliares e poucas pessoas 
participaram da celebra-
ção religiosa seguindo 
todos os protocolos de 
biossegurança. A ação 
mostra a sensibilidade 
da gestão com as pessoas 
que tiveram suas famílias 
dilaceradas em decorrên-
cia da pandemia mundial. 

#Senhor Divino: Os 
devotos e festeiros da 
festa do Divino Espírito 
Santo da Catedral Metro-
politana de Cuiabá estão 
se preparando para a car-
reata por causa das re-
gras de afastamento so-
cial. A devoção é grande 
e esse ano o imperador 
Marcelo Maluf e a impe-
ratriz Joani Assis Asckar 
estão preparando todos 
os festejos para quando 
maio chegar, seguindo as 
regras da OMS – Organi-
zação Mundial de Saúde. 
Tudo com muita fé!

 
#Cena Onze: O Grupo 

Teatral Cena Onze se 
constitui, sem dúvida 
nenhuma, em importante 
patrimônio cultural de 
Cuiabá e de todo o Mato 
Grosso. Sempre sob o 
comando do carismático 
e sábio diretor de teatro 
e advogado Flávio Ferrei-
ra, o Cena Onze chega aos 
32 anos cada vez mais 
realizador. Merece todas 
as homenagens!

#Cegonha: Ana Car-
la Avalone e Rodolpho 
Kümmel felizes à espera 
do 1º herdeiro.  This be-
loved child will be a boy. 

 
#Aniversariantes da 

semana:  Pedro Henry, 
Beto Metelo, Arthur Pea-
gudo Neto, Thiara Raquel 
Prado, Mirael Praeiro, 
Luiz Hugo Fernandes 
Queiroz, Elisangela Tenó-
rio, Mario Olimpio, Guta 
Miranda, Rafael Garcia, 
André Sereia e Antônio 
Monreal Neto, Ardonil 
Gonzales e Ley Maga-
lhães.

M

Refletir sobre a Vida 

É pra frente que se 
anda, é pra cima que 
se olha e é lutando 
que se conquista

A primeira-dama Márcia Pinheiro e o prefeito Emanuel Pinheiro na missa em memória das primeiras vítimas da covid em Cuiabá

Scheila Pedroso, primeira dama de Sinop e residente 
da APDM em Mato Grosso

Aniversariante do último domingo, o chefe de 
gabinete do prefeito de Cuiabá e futuro papai da 

Ana Clara, Antônio Monreal Neto

A ativa Maysa Leão assume cadeira no Legislativo por 30 dias. Com isso, a 
Câmara de Cuiabá passa a ter três mulheres no poder. Bonito de se ver!

Aniversário de destaque da semana é o da jornalista e secretária de 
Comunicação da Câmara de Cuiabá, Elizângela Tenório! É uma profissional 

competente e sempre gentil. Felicidades!


